

# "Silencio de Inoperancia Y Muerte Ante Vietnam"

VALPARAISO. — El Arzobispo de Valparaíso, Monseñor Emilio Tagle Covarrubias, señaló que un "silencio de inoperancia y de muerte" ha surgido en el mundo después de la catástrofe de Indochi-

na. "No podemos guardar silencio ante esa tragedia", señaló, al indicar que el comunismo le estaba negando a otro pueblo el derecho a la autodeterminación.

El Arzobispo conversó con

los periodistas sobre distintos temas al reunirse con ellos para celebrar el Día Universal de las Comunicaciones Sociales.

En primer lugar rindió homenaje en memoria del periodista Luis Hernández Parker, y señaló que el recordado cronista político, recientemente fallecido, dio siempre un ejemplo de corrección e invariable objetividad. El Obispo porteño pidió a la veintena de periodistas presentes que lo acompañaran en una oración por el eterno descanso del alma de Hernández Parker.

## CARDENAL MINDSZENTY

El Arzobispo se refirió también a la muerte del Cardenal Mindszenty, y destacó su coraje y valentía. El jueves próximo, anunció, habrá una misa en su memoria en la Universidad Católica de Valparaíso.

Con respecto a nuestro país, Monseñor Tagle, puso énfasis en la construcción del verdadero orden social. Ha heredado el país una situación de injusticias, de errores y pobreza que se arrastran desde atrás. Hay que dar solución a los males existentes, pero ante todo hay que suprimir sus causas en su raíz, construyendo un verdadero orden social, destacó.

Manifestó que el poder no puede acumularse en manos de algunos privando a otros de los bienes que necesitan para vivir. Por eso, recalco, cada uno debe preguntarse si lo que tiene en sus manos no ha dejado vacías otras manos para llegar hasta él. Junto con pedir un real sacrificio en este sentido, aseguró que Chile saldrá adelante con el aporte de todos. Su historia, añadió, es una historia con una altivez y valentía de un pueblo que no se ha doblegado jamás. Dijo también que el Gobierno afronta esta tarea con acendrado patriotismo y que sólo tiene una meta: el bien de todos los chilenos.

Finalmente, Monseñor Tagle formuló un llamado para crear una conciencia y una responsabilidad en la juventud de la sociedad actual. En especial se refirió a la dramática falta de vocaciones sacerdotales.

## Categorico desmentido a soviéticos

## Comercio de Arica

## Cumple Compromisos

Un categorico desmentido a las versiones de radio Moscú que señalaban que se había

iniciado la quiebra en el país, por la petición de aplazamiento en la cancelación de los compromisos comerciales y financieros de los comerciantes de Arica, hicieron connotados comerciantes, importadores y mayoristas de la ciudad, que se sumaron a las protestas del Cuerpo Consular, que también rechazó la veracidad de los informes.

De acuerdo a las versiones de la radio soviética, los comerciantes ariqueños estarían en la imposibilidad de cumplir sus compromisos financieros, y la suma por concepto de cheques protestados sobrepasaría el 700 por ciento con relación a los datos del año pasado.

El origen de la falsa noticia fue una comunicación enviada a la Cámara Central de Comercio, en Santiago.

Autoridades bancarias de la ciudad, consultadas por "El Mercurio", señalaron categóricamente que "los documentos protestados no sobrepasan en ningún caso los promedios normales, y hasta han disminuido en algunos casos".

Un comerciante local declaró también que "la noticia es falsa de principio a fin y nada hay en ella que responda a la verdad". "Ciertamente, agregó, no hay prosperidad en Arica, pero los compromisos se están cumpliendo regularmente. No acertamos a comprender qué fin ha guiado a esta descortada petición de suspender los pagos por ciento ochenta días, porque esto causará una pésima impresión en el exterior".

Concluyó diciendo que no es difícil comprender que con esta mentira se ha dado un arma valiosísima a los enemigos de Chile.

## Senor Ossa Bulnes: an apology

In the Guardian of October 22, 1974, we published a report stating that Señor Juan Luis Ossa Bulnes had been a party to the assassination of Chilean General Carlos Prats and his wife. We now recognize that this statement was without foundation and should not have been published. We would express our sincere apologies to Señor Ossa Bulnes. Mr. Richard Gott, the reporter concerned, wishes to be associated with this withdrawal and apology.

Las disculpas del diario inglés "The Guardian" al ex diputado Juan Luis Ossa Bulnes.

## Con Juan Luis Ossa Bulnes

## Diario Inglés Obligado a Disculparse

El diario izquierdista inglés "The Guardian" sostuvo en octubre del año pasado que Juan Luis Ossa, ex diputado del Partido Nacional, habría estado envuelto en la muerte del general Carlos Prats González y su mujer, asesinados en la capital argentina a fines de septiembre pasado. Según el diario, la información provendría de fuentes extremistas chilenas de filiación marxista.

El afectado inició inmediatamente los procedimientos legales del caso en Londres, a fin de obligar al diario inglés a reconocer públicamente la falta de fundamentos de esa suposición y a retractarse de ella.

El 30 de abril de este año, "The Guardian" publicó en todas sus ediciones un comunicado cuya traducción es la siguiente:

"Señor Ossa Bulnes: una disculpa.

"En "The Guardian" del 22 de octubre de 1974, publicamos una información afirmando que el señor Juan Luis Ossa Bulnes había tenido participación en el asesinato del general Carlos Prats y su mujer. Reconocemos ahora que esta afirmación no tenía fundamentos y que no debió ser publicada. Nos permitimos expresar al señor Ossa Bulnes nuestras sinceras disculpas, Richard Gott, el reportero autor de la información, desea asociarse a esta retractación y disculpa.

## AL GOBIERNO:

# Autobuseros Piden Reajuste Tarifario

Un reajuste de tarifas que contemple el próximo aumento de sueldos y salarios de un 71 por ciento y el alza del dólar y de los insumos como bencina, lubricantes, neumáticos y otros, ha solicitado al Gobierno el gremio de transporte de pasajeros.

Dimas Toro, presidente de la Confederación Nacional de Autobuses y Taxibuses de Chile, "CONDATACH", informó a los periodistas que la industria "ha planteado a las autoridades de Transportes la necesidad de dar pronta solución a la situación de crisis que estamos enfrentando". Agregó que en la última fijación de tarifas de locomoción no se contemplaron las alzas del dólar ni de la bencina, aplicadas al día siguiente, lo que derivó, a juicio de los empresarios, en una pérdida de tres millones de escudos mensuales por máquina que se está produciendo desde entonces.

Reiteró el dirigente que cuando las autoridades reajustaron las tarifas, éstas quedaron "por debajo de las sucesivas alzas del dólar, que directamente afecta a nuestras actividades, de la bencina y del resto de los insumos y repuestos".

Señaló que si el próximo reajuste no contempla dichos rubros, los dirigentes "no podrán presionar a los empresarios para que presten un mejor servicio", lo cual repercutirá en la industria y en los usuarios.